

2024 DESTINO**LA MAGDALENA
CONTRERAS**

AGUA Y COLONIAS IRREGULARES

**DOS HOMBRES QUE YA
HAN GOBERNADO LA
ALCALDÍA y una mujer que
acusa violencia política
de género reconocen que
éstas son las principales
problemáticas****POR GEORGINA OLSON***georgina.olson@gimm.com.mx*

En La Magdalena Contreras se enfrentan dos candidatos que ya fueron alcaldes: Luis Gerardo Quijano Morales, de PRI-PAN-PRD y Fernando Mercado, de Morena-PT-PVEM, además de Daniela Garduño, de Movimiento Ciudadano. Los tres reconocen como problemas la escasez de agua, inseguridad y asentamientos irregulares.

En ese sentido, hay alrededor de 20 asentamientos irregulares con alto índice de marginación, un “alto índice porque en el pasado hubo una política de las izquierdas en la ciudad de alentar la invasión de zonas de conservación; la gente se asentó y se fueron consolidando, pero no es-

taba regularizada la tenencia de la tierra”, considera Quijano.

Por ello contrató al Instituto de Geografía de la UNAM, que en 2022 comenzó a hacer estudios de factibilidad de cinco de esas colonias irregulares.

“Los investigadores de la UNAM, hicieron análisis de riesgo, toma de fotografías satelitales, empadronamiento de todas las casas, analizaron cuánto construyeron los vecinos y qué área dejaron libre y cuánta recarga de agua pueden seguir teniendo”, dijo.

Mercado tiene otra visión: “Muchas veces se cree que los asentamientos son resultado de invasiones, pero no, son resultado de la compraventa de terrenos ejidales y comunales, son propietarios legítimos, pero no tenían uso de suelo

habitacional en un primer momento”.

Detalló que el hecho de no tener acceso a servicios básicos genera un impacto negativo en el ambiente, pues, al no estar conectados a la red de drenaje, las descargas se hacen en fosas sépticas que terminan desbordadas y contaminando el suelo.

“Clara Brugada propuso hacer de inmediato un plan parcial para las colonias que tienen esta situación, para poderlas regularizar, meter servicios y frenar la mancha urbana irregular”, agregó.

Garduño coincidió con Quijano en que los asentamientos irregulares los fomentaron administraciones de izquierda hace 20 años: “Los mandaron para allá, les decían ‘allá están rentando, vas a estar bien’;



hubo corrupción de quienes les permitieron mudarse, les prometían servicios y obtenían sus votos”.

AGUA

Otro problema que enfrenta La Magdalena Contreras es el acceso al agua, sobre todo en las partes más altas.

Quijano explicó que durante los dos primeros años de su administración se renovaron 11 kilómetros de tuberías de agua potable en vías secundarias y cambiaron 115 válvulas, “fundamentales para que el agua llegue a las partes más altas”.

Agregó que aunque el gobierno local sí incluyó a la alcaldía en el programa de Cosecha de Lluvia en 2021, los excluyeron los siguientes tres años.

Mercado comentó que la alcaldía “tenía suficientes recursos para llevar a cabo el programa” sin recursos del gobierno central.

Agregó que Quijano no invirtió suficiente en reparar la red secundaria de agua, “ni organizó bien la distribución a través de válvulas”.

Mientras que para Garduño, en un futuro será fundamental proteger el caudal de agua en Los Dinamos, que actualmente se está contaminando con los desechos que lanzan los restaurantes y otros negocios.

TENSIÓN EN LAS CAMPAÑAS

En las campañas de La Magdalena Contreras se vive un ambiente tenso: “He sentido temor, no he podido hacer campaña con la libertad que hubiera querido”, afirmó la candidata de MC, quien denuncia que la violencia política de género afectó su campaña.

Se refiere a una denuncia por violencia política de género que presentó ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México contra Diego Mercado, hermano de Fernando.

Narró que Diego, quien originalmente iba a ser candidato a concejal de

la alcaldía por MC y al final quedó como candidato a concejal de Tlalpan, la presionó durante semanas para ser su coordinador de campaña.

Ella se negó, pero cada vez le generaba más temor el tono violento en las llamadas.

Dijo que el hecho que le causó mayor temor fue cuando Diego Mercado le pidió hablar en persona: se quedaron de ver en un café, pero cuando ella estaba ahí él le llamó para decirle que se le había hecho tarde, por lo que le ofreció llevarla a su siguiente cita:

“Cuando íbamos en el Segundo Piso del Periférico él iba manejando a alta velocidad y gritándome que él tenía que ser el coordinador de mi campaña porque ‘había un acuerdo’, y yo todo el tiempo le insistí en que no había ningún acuerdo.

“Él me gritaba: ‘éste era un acuerdo, tú no me puedes hacer esto, el proyecto depende de esto’.

“Cuando llegamos al destino, él no me dejaba bajar del auto; fue un estrés enorme”.

Garduño considera que Fernando Mercado, a través de su hermano Diego, “buscaba controlar” su campaña y la lista de candidatos a concejales en La Magdalena Contreras, para, en caso de ganar la elección, además de tener los seis concejales de Morena sumar dos de Movimiento Ciudadano.

Consultado al respecto, Fernando Mercado respondió: “Con todo el cariño que le tengo a mi hermano, (eso) lo tiene que resolver él, es quien milita en Movimiento Ciudadano y conoce a esta persona (Daniela Garduño); yo quiero dejar clarísimo que la denuncia es contra él”.

Agregó: “Nunca he tenido comunicación con ella, no la conozco”.

Ya sobre la cita del próximo 2 de junio, Quijano dijo: “La verdad es que vamos muy bien, la probabilidad de la reelección es sumamente alta”.

Mercado comentó: “No lo digo yo, lo dicen siete

encuestas que me dan ventaja, y de aquí al 2 de junio vamos a consolidar la campaña, cercana a la gente”.

Garduño dijo que sigue su campaña con entusiasmo, pero “la violencia política de género sí afectó, me generó temor e incluso tuve que hacer modificaciones en mi agenda”.

LOS PERFILES

Éstos son los candidatos a gobernar la demarcación:

		
Fernando Mercado   	Daniela Garduño 	Gerardo Quijano   

